Gouverner l'économie circulaire en apprenant des territoires



Le cas des cités Africaines



· La ville de Djenné (Mali)

Atelier préparatoire AIMF "Gouvernance des territoires et économie circulaire" - 9 mars 2021

Les cosmotechniques Africaines sont circulaires par essence



• Multiples utilisations de l'arbre Ngalama et ses feuilles au Mali

"Rien ne se perd. Toute fin est un début".





La récursivité dans l'organisation socio-économique des cités Africaines



- Rétroaction expansive : source de destruction créatrice
- Rétroaction stabilisante : limite les excès du système



Baoulé, Côte d'Ivoire



Fon, Bénin



Bamoun, Cameroun

Le choix de l'industrialisation via Kobokoo la manufacture décentralisée et à petite échelle

Les cités africaines, avec leurs systèmes de pensée basés sur la récursivité et l'interdépendance,

abordent le sujet de l'économie circulaire avec un certain avantage.







Gao

Le concept Kabakoois de l'apprentissage pour l'ère écosystémique





Un exemple de production locale et décentralisée à Kabakoo :

10 000 masques par semaine made in Bamako









Un exemple d'entreprise circulaire issue de Kabakoo :



"Kouraya", le renouveau









Yanick Kemayou





akwaba@kabakoo.africa



https://www.kabakoo.africa/